
PROVINCE DE QUÉBEC 
 
COMMISSION SCOLAIRE HARRICANA 
 
CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 
 
ÉCOLE SECONDAIRE LA CALYPSO 
 
 
 

PROCÈS-VERBAL 
de la réunion ordinaire du conseil d'établissement 

de l’école secondaire La Calypso 
tenue le mercredi 26 novembre 2014 à 19 h 

au local 3040 de l’école 
 
 
 
  PRÉSENTS: 

 
Mme Monia Champagne 
Mme Céline Lachance 
Mme Élise Mayrand 
Mme Josianne Séguin 
M. Gérald Cregheur 
 
Mme Anic Gagnon 
Mme Lina Gagnon 
M  Sylvain Lacroix 
M. Vincent East 
 
Mme Manon Belzile, directrice 
Mme Line Gagnon, directrice adjointe 
 
ABSENTS: 
 
Mme Sylvie Comeau 
Mme Liette Savoie 
Mme Anik Saumure 
M. Jean Duchesne, communauté 
 
 

   
1.  OUVERTURE DE LA 
RÉUNION 

 Le quorum est atteint.  L'assemblée est présidée par 
M. Gérald Cregheur. 
 
Il souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
 

   
2.  LECTURE ET ADOPTION 
DE L'ORDRE DU JOUR 

 M. Cregheur fait la lecture de l’ordre du jour. 
 



CE-0676-2014 IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
Mme Anic Gagnon, 
 

QUE l'ordre du jour de cette réunion 
soit et est adopté, tel que déposé. 

 
   ADOPTÉE. 
 

   
3.  DISPENSE DE LECTURE 
ET ADOPTION DU
PROCÈS-VERBAL DU
21 OCTOBRE 2014  

  
CE-677-2014 IL EST RÉSOLU, sur proposition de
Mme Monia Champagne, 
 

QUE le procès-verbal du 21 octobre 
2014 soit et est adopté, tel que rédigé; 
 

ADOPTÉE. 
 

   
4.  INTERVENTION DE 
L’ASSEMBLÉE 

 Aucune intervention n'est faite. 
 
 

   
5. INFORMATION ET 
CORRESPONDANCE 

 M. Cregheur remet de l'information du CLSAT et du CDLS 
concernant un projet de science techno.   
 
Mme Belzile informe les membres sur la fusion des 
commissions scolaires proposée par le MELS.  Les 
directions générales de la région se réuniront le 
1er décembre prochain afin de proposer leur projet.  
 
Les fusions des commissions scolaires sont prévues pour 
l'année 2016-2017. 
 
 

  PPFA (Projet pédagogique particulier de formation 
en arts) 
 
Mme Belzile explique la demande faite au MELS concernant 
le projet de formation en arts. 
 
CE-678-2014  CONSIDÉRANT que le programme 
particulier en arts permet à nos élèves de vivre une 
expérience unique en musique; 
 
   CONSIDÉRANT que le programme 
particulier en arts est conforme aux exigences du MELS;
 
   CONSIDÉRANT la volonté de notre 
école à poursuivre le programme particulier en arts; 
 



   CONSIDÉRANT que les enseignants 
en musique s'engagent dans la poursuite du programme 
particulier en arts; 
 
   IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
Mme Élise Mayrand, 
 
   D'APPUYER la demande de révision 
du programme particulier en arts pour l'école secondaire 
La Calypso. 
 
   ADOPTÉE. 
 

   
6.  CRITÈRES 
D'INSCRIPTION 
2015-2016 

 Mme Belzile présente aux membres le document sur les 
critères d'inscription des élèves pour l'année scolaire 
2015-2016. 
 

   
7.  CONVENTION DE 
GESTION ET PLAN DE 
RÉUSSITE 

 Mme Belzile nous parle des priorités de l’année concernant 
la convention de gestion et le plan de réussite 2014-2015.
 
Mmes Manon Belzile et Line Gagnon présentent les 
orientations du plan de réussite et en expliquent les 
principaux objectifs. 
 
CE-0679-2014 IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
Mme Sylvain Lacroix, 
 
  QUE le plan de réussite 2014-2015 
soit adopté, tel que proposé. 
 
  ADOPTÉE. 
 
Mme Belzile et Mme Gagnon répondent aux différentes 
interrogations des membres concernant le présent 
document. 
 

   
8.  SEMAINE D'EXAMENS À 
HORAIRE BLOQUÉ 

 Mme Belzile informe les membres que la période 
d'examens à horaire bloqué se tiendra du 16 au 19 
décembre prochain. 
 
Une journée sera consacrée pour la reprise d'examens
lors des PE de janvier 2015. 

   
9  CALENDRIER DES 
ACTIVITÉS ÉTUDIANTES 
DE NOVEMBRE 

 Activités étudiantes 
 
Mme Belzile informe les membres des activités étudiantes 
de novembre.  Le calendrier est déposé sur le site 
Internet de l'école à chaque mois. 



 
La série du siècle aura lieu le 15 décembre 2014; joute de 
hockey élèves contre enseignants.  D'autres activités sur 
glace se dérouleront tout au long de cette journée à 
l'aréna. 
 

   
10.  PIMS  PIMS (Programme d'intervention en milieu scolaire)

 
Mme Belzile remet aux membres, un document explicatif 
sur le programme d'intervention en milieu scolaire et en 
explique les grandes lignes. 
 
CE-680-2014  CONSIDÉRANT que le programme 
d'intervention en milieu scolaire a été retiré de nos écoles 
en octobre dernier; 
 
   CONSIDÉRANT que le programme 
d'intervention en milieu scolaire ne relève plus de l'unique 
responsabilité des enquêtes; 
 
   CONSIDÉRANT l'adoption de la loi 58 
encadrant les responsabilités du milieu scolaire en regard 
de la violence et de l'intimidation; 
 
   CONSIDÉRANT le développement 
d'un partenariat efficace depuis 2012 par l'assignation 
d'un policier désigné pour le PIMS; 
 
   CONSIDÉRANT que cette assignation 
ait permis l'accroissement de la collaboration, du travail 
de prévention et de la conseillance entre la Sureté du 
Québec et l'école secondaire La Calypso; 
 
   IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
Mme Céline Lachance, 
 
   D'APPUYER le poste de la Sureté du 
Québec de la MRC Abitibi pour l'assignation d'un policier 
au programme d'intervention en milieu scolaire le plus tôt 
possible. 
 
   ADOPTÉE. 
 

11.  SEMAINE DES 
ENSEIGNANTS 

 Mme Belzile fait part aux membres que la Semaine des 
enseignants se tiendra du 2 au 6 février 2015. 
 
Elle s'informe auprès des membres de quelle façon ils 
souhaitent souligner la Semaine des enseignants.  Il est 
décidé d'apporter à chaque jour de la semaine, des 
«petites douceurs» offertes par quelques membres du CE



entre autres, Mme Monia Champagne le lundi 2 février et 
Mme Manon Belzile le jeudi 5 février 2015. 

   
12.  AUTRE SUJETS  Projet Studio 209 

 
La classe ressource de 2e secondaire prépare un projet 
Studio 209, qui a pour but un voyage à Montréal avec 
tous les élèves de ce groupe à la fin mai ou début juin 
2015.  Plusieurs activités seront réalisées tout au cours de 
l'année dans le but d'amasser des fonds pour ce voyage.
 
Paniers de Noël 
 
Mme Belzile informe les membres que l'enseignante 
Mme Stéphanie Pinard a réalisé une très belle activité de 
partage avec les élèves du groupe 207.  Ils ont donc pu 
préparer environ une dizaine de paniers de Noël qui 
seront distribués à des familles défavorisées de l'école. 
 
Mobilys 
 
Mme Belzile souligne que la page Facebook est un 
excellent moyen de mettre en valeur tous les beaux 
projets réalisés par les enseignants et les élèves de notre 
école. 
 

   
13.  CLÔTURE DE LA 
RÉUNION 

 CE-0681-2014 IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
Mme Josianne Séguin, à 20 h 35, 
 

QUE la séance soit levée. 
 
ADOPTÉE. 
 

La prochaine rencontre aura lieu le 28 janvier 2015. 
 
 
 
 
Le président,   La secrétaire, 
 
 
 
 
 
 
_____________________ ______________________
Gérald Cregheur   Lina Gagnon 

 


